
「三會」提名票上限擬各6張
議員憂有候選人取太多票 礙其他人參選

政府早前公布完善地區治理建議方

案，立法會昨日舉行第二次研究完善地

區治理建議方案及相關事宜小組委員

會。有議員關注地區委員會界別的候選

人倘取得過量的提名票，會限制其他參

選人取得足夠提名數。政制及內地事務

局局長曾國衞表示，特區政府正考慮設

「三會」提名票的上限為各6張。
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◆香港文匯報記者 藍松山

特 刊

香港文匯報訊（記者 子京）香港紡織商會昨日舉行完善地
區治理建議方案宣介會。與會嘉賓和商會領導在會上表示，
政府的建議方案關乎基層民生和社區治理的未來發展，期望
重塑後的區議會透過與社團、地區委員會及關愛隊等緊密合
作、互動及分工，攜手提升地區治理效能及服務質素，讓所
有市民都能得益。
立法會議員、香港紡織商會常務副會長陳祖恒在會上表
示，過去數年，區議會出現政治化亂象，令其未能發揮作為
地區諮詢組織和服務市民的功能。第五波新冠疫情的抗疫工
作，更暴露出地區組織、執行能力不足的問題。
他表示，隨着時代及社會變遷，市民對社區服務及地區治
理的要求已有所不同。政府提出的方案是基於民情及社會需
要，從制度上作出適度且與時並進的調整，完全符合市民大
眾的期望。期望重塑後的區議會，透過與社團、地區委員會
及關愛隊等緊密合作、互動及分工，攜手提升地區治理效能
及服務質素，讓所有市民都能得益。
立法會議員、經民聯青委會主席陸瀚民表示，政府的建議
方案是達至良政善治的目標，不單可以讓愛國愛港、不同專
業、不同背景、有志服務地區的人士參與地區治理，同時讓

區議會的組成更多元化，以及更立體地考慮問題。而加入區
議員監察制度，更讓所有區議員履職盡責，符合市民期望。
香港紡織商會常務會長楊詩傑，永遠榮譽會長黃守正、陳
愛菁，常務副會長楊燕芝、朱俊豪與一眾會董參加宣介會。
大家在會上表示，今次建議方案包括重塑區議會及強化地區
治理架構，其中區議會改革是當前香港政治和社會發展的一
個重要議題，關乎基層民生和社區治理的未來發展，商會將
繼續幫助會員了解有關方案，一起構建良政善治的美好社
區。

紡織商會盼區會緊密合作增治理效能
香港文匯報訊（記者子京）九龍社團聯會
九龍城地區委員會、九龍城民政事務處日前
合辦完善地區治理建議方案宣介會，九龍城
地區「三會」成員出席。有與會者講述自己
曾獲委任為區議員的工作經歷，強調重塑區
議會能去除政治化、民粹化的弊端，更能促
進地區工作的協調合作。
與會的九龍城民政事務專員蔡敏君，全國

政協常委、九龍社團聯會會長王惠貞，港區
全國人大代表、九龍社團聯會理事長徐莉，
向與會人士介紹建議方案細節，闡述了區議
會改革的必要性和重要性。
王惠貞介紹了自己曾獲委任為區議員，以及

長期參與服務地區工作的經歷。她表示，重塑
區議會利港惠民，可以增強基層治理的效能，
去除政治化、民粹化的弊端，更能促進地區工
作的協調合作，特區政府能更有效地策劃和推
展地區服務，對市民和社會大有裨益。
徐莉表示，方案將區議會回歸到基本法的

初心定位，貫徹行政主導的要求，更加確保
地區管治架構聚焦地區民生及服務市民，是
香港由治及興的重要進步，期待未來在地區
架構上有區議會、關愛隊及「三會」協同合
作，能夠更有效合力提升地區治理水平，為
民謀福祉。
身為九龍城地區「三會」成員的九龍城區

撲滅罪行委員會成員高松傑表示，自己在九
龍城區街站所見，很多市民踴躍簽名支持方
案，反映民心所向，充分說明這是一個很好
的方案，呼籲市民繼續支持網上聯署。

龍城社區：重塑區會利港惠民

立法會議員陳振英昨日在會議上提到，目
前18區有2,500名「三會」委員，平均每

區約138人。根據政府建議，未來區議會地區
委員會界別的候選人需獲該區「三會」各三張
提名，令人關注政府會否就候選人的提名票設
上限，避免某一候選人取得過多提名票，令其
他參選人無法取得足夠提名數。曾國衞回應
說，相關考慮非常正確，政府目前考慮設「三
會」提名票的上限為各6張。

現資審會審查範圍未包括區會
議員廖長江提到，在完善選舉制度時，政府

已成立候選人資格審查委員會，負責審查行政
長官、立法會議員及選舉委員會候選人的參選
資格，為何政府需要額外成立區議會候選人資
格審查委員會。曾國衞表示，候選人資格審查
委員會是根據基本法附件一、二成立，附件中
明確說明候選人資格審查委員會審查範圍，包
括行政長官、立法會議員及選舉委員會候選
人，並未將區議會包括在內，因此需要跟從基
本法指示進行。
他表示，考慮落實「愛國者治港」，需要有
資格審查機制，因此需要另立委員會進行審
查。其審查準則與候選人資格審查委員會一

致，包括候選人是否擁護效忠中華人民共和
國。
經民聯議員盧偉國表示，過去地區體育會

及文藝協會經常合作，不少經費由區議會負
責撥出，建議新一屆區議會成立後繼續與這
些團體合作，為市民提供健康優質活動。民
政及青年事務局局長麥美娟回應表示，區議
會撥款權於2021年交回民政處管理，各地區
體育會及文藝協會積極推廣地區文化、藝術
及體育活動，並已列入民政處社區參與計劃
活動之內得到撥款。事實上，這些組織都是
上世紀九十年代由民政處協助成立，當時亦
由民政署負責撥款，後來由於不同原因才由
區議會協助撥款。今後這些組織的得到的資
源，將不會受到影響。

◆曾國衞表示，特區政府正考慮設「三會」提名票的上限為各6張。圖為曾
國衞（台上右）日前向民建聯代表講解完善地區治理建議方案。 資料圖片

◆九龍城區完善地區治理建議方案宣介會日
前舉行。

◆香港紡織
商會昨日舉
行完善地區
治理建議方
案宣介會。

工總高層訪京拜會中央部委領導成果豐碩
香港工業總會（工總）代表團結束一連四日（5月7日至10日）訪問北京行程，期間拜會

國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍、全國政協港澳台僑委員會主任劉賜貴、科學技術部副部
長張廣軍、商務部副部長郭婷婷、中國科學院副院長張亞平等，並就多項重要議題進行深入
交流，取得豐碩成果。

擔任團長的工總主席查毅超總結此
行時表示，衷心感謝夏寶龍主任給予的
肯定和鼓勵，工總同仁感到欣喜和鼓舞
之餘，亦深感任重道遠。他表示：「工
總必定上下一心，繼續團結業界促進香
港經濟社會穩健發展，通過連繫創科生
態圈的各持份者，促成更多合作，為香
港創科產業和再工業化發展共同努力。
同時，我們鼓勵業界掌握國家在創科、
工業及經濟發展等方面的最新政策，推
進與大灣區的產業優勢相結合，實現一
加一大於二的效果。」

工總常務副主席莊子雄表示：「此
行受到港澳辦、全國政恊、科技部、商
務部及中科院的高度重視及接見，充分
反映中央對香港及工商界的重視。」莊
子雄引述，夏寶龍主任再三強調「一國
兩制」的總方針對香港的重要性。在國
家安全和社會穩定的環境下，工商界可
放心「賺大錢」，希望多聽到工商界繼
續「賺大錢」的故事。

工總常務副主席林世豪表示：
「代表團與商務部副部長郭婷婷會面
期間，為香港包裝食品進入內地爭取
設立綠色通道，有關建議獲得商務部
的支持。簡化清關程序可便利港商擴
大市場，更可促進本港產業發展及大
灣區融合。」此外，雙方亦就香港加
入《區域全面經濟伙伴關係協定》（RCEP）及
《跨太平洋夥伴全面進展協定》（CPTPP）等議
題交流意見。

此外，代表團也就香港創科和新型工業的現況
及未來發展、內地與香港如何優勢互補，以及港企
發展內地市場時面對的困難等重要議題，與中央相
關部委深入交流。

訪問團成員亦包括部份香港工商及創科界代
表。其中，工總留任理事、香港上海滙豐銀行香港
工商金融主管方嘯表示：「滙豐是工總會員，多年

來除了為企業提供金融服務，在支持科技創新、再
工業化及大灣區融合方面，也與工業界進行多方面
的合作。今次訪問體現中央對香港的關心和厚望，
滙豐會繼續加大支持工業界的力度，為香港經濟復
甦和融入國家發展大局盡一份力。」

港產創科獨角獸公司Lalamove的首席運營官盧
家培表示：「今次有幸參與香港工業總會北京訪
問，在拜會國家領導人及中央部委領導期間獲益良
多，並在創科及物流科技方面作深入交流。香港是
創科發展土壤豐富的地方，不但資本、資訊流通，

更匯聚海外及國內頂尖人才，是企業國際化最好的
跳板。作為香港成立的科技公司，Lalamove將繼續
充分利用香港『背靠祖國，聯通世界』的優勢，做
好科技物流，拓展全球，為國家及大灣區發展作出
貢獻。」

榮獲工總首屆香港創新企業家年度大獎、思謀
集團（SmartMore）創始人及董事長賈佳亞表示，
有幸拜會國務院港澳辦領導人及中央部委領導，深
受鼓舞。賈佳亞強調：「思謀作為一間立足粵港澳
大灣區，聚焦工業場景，布局全球的國家級高新技
術企業，順應國家製造業改革大勢，捕捉工業革命
4.0變革先機，實現工業科技在精密製造、高端製造
率先落地。我們用實際行動貫徹支持國家 『十四
五規劃』，助力香港國際科創中心建設。接下來，
我們仍將繼續為推動香港『再工業化』進程，打造
科技製造新引擎。」

行程最後一天，代表團參觀了北京著名的
798藝術區，該處由原國營798兵工廠改造而成，
後來逐漸形成了集畫廊、藝術工作室、文化公
司、時尚店鋪於一體的多元文化空間，為此行畫
上圓滿句號。

工總代表訪京團由工總主席查毅超擔任團長，
由工總名譽會長、香港特別行政區立法會主席梁君
彥擔任名譽團長，香港中聯辦協調部部長朱文陪同
訪問。其他團員包括：工總常務副主席莊子雄、林
世豪、陳祖恒議員和陳偉聰；工總副主席丁煒章、
周治平和劉燊濤；工總理事會成員；工總總裁陳心
愉，以及香港創科業界代表等。

▲工總主席查毅超（右）與工總名譽會長、香港特別
行政區立法會主席梁君彥（左），在釣魚台國賓館與
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍（中）交談。

▲代表團拜會全國政協港澳台僑委員會主任劉賜貴（前排左五），
合照留念。
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▲工總代表團獲國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍（前排正中）在釣魚台國賓館會見及宴請。

▲代表團拜會商務部，與該部台港澳司二級巡視員左祥華（前排
左四）合照留念。
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